
 1

國立成功大學圖書委員會九十二學年度第二次會議紀錄 

時  間：九十三年四月二十三日(星期五)下午12:00—14：00 

地  點：圖書館地下一樓會議室 

出  席：丁國樑、翁家聲、張火炎、張鑑祥、陳淑慧、陳寒濤(蔡南全代)、趙飛鵬、

楊雅婷(趙梅如代)、蔡展榮、蔡智明、賴孟寬 
列  席：李健英、林秀娟、林佑璉、王元興、王宗一、孫智娟、蔡佳蓉、蘇淑華、程碧梧 

主  席：陳館長  祈男                   記錄：程碧梧 

壹、上次會議執行情形 

提 案 討 論 決 議  執行情形 

提案一： 「圖書館圖書儀器設備費93會計年度

預算分配」討論案。(採編組提) 

 

(一)圖書儀器設備費學
校統刪 10%，故由
7,055萬刪為 6,349
萬。本案同意圖書館

所擬 6,349萬之經費
分配，如 p.5。 

(二)不足款部份視學校
之實際經費補助情

形，再進行必要之調

整。 

依決議辦理 

提案二： 圖書館相關辦法修訂案。(圖書館提)

(一)擬終止案者 

1.成大圖書館閱覽規則，已併入圖委會90.6.1

修訂之「成功大學圖書館入館管理規則」 

2.國立成功大學圖書館校外人士入館證申請及使

用辦法，新館已停止此服務。 

3.國立成功大學圖書館館際圖書互借相關規定，

已併入91.11.27館務會議修訂通過之「國立成

功大學圖書館跨館圖書互借服務要點」 

4.國立成功大學圖書館視聽室服務辦法，已併入

圖委會91.6.18修訂之「國立成功大學圖書館

多媒體中心服務暨管理辦法」 

5.視聽室資料借閱規則，已併入圖委會 91.6.18

修訂之「國立成功大學圖書館多媒體中心資料

借閱要點」 

(二)報備案者 

1.國立成功大學圖書館討論室使用規則 

照案通過。 依決議辦理 
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提 案 討 論 決 議  執行情形 

提案三： 請討論是否改變校友辦理借書證之收

費方式。(館長提） 

校友可擇一辦理： 

(一)依原案辦理。 

(二)校友持相關證明文
件，辦理校友借書

證，借書費用 2000
元，保證金 3000
元，可終身使用。此

案是否可行，請圖書

館續提相關會議討

論。 

依決議辦理，

提「93.01.28

第五六九次主

管會報會議」

討論通過。 

提案四： 建議校圖書委員會之各院代表，與圖

書館共同研訂建立各院核心館藏。(採

編組提) 

照案通過。 依決議辦理 

 

委 員 建 議 案  圖 書 館 說 明   

一、 請圖書館注意安全措施，尤其

是夜間周遭之照明。(蔡展榮

委員提) 

圖書館把安全問題列為第一優先，在安全無

虞下，才會考慮其它問題，如節約能源等。 

 

二、 建議圖書館之重要決策能增

加溝通之管道，以使決策透明

化。(蔡展榮委員提) 

圖書館目前作法為行文各單位、書刊聯絡

人、email給老師，再增加公告於網頁，圖書

館已用盡各種方法通知。 

 

 

三、 學校辦理演講活動，若有錄

影，請置一份拷貝於圖書館，

以供使用。(翁家聲委員提) 

圖書館無權強制規定，但可於相關會議中提

出呼籲：各單位演講活動錄影，於經得演講

人同意授權後，將授權書連同錄影資料送圖

書館典藏。 

 

 

四、 圖書館似有將同類的書分類

錯誤，有的置於書庫，可外

借，有的置於參考區不可外

借，導致讀者之混淆。(蔡展

榮委員提) 

置於參考區之資料性質均屬於查檢性質之工

具書，讀者若有需要外借，可於閉館前借出，

次一開館日十點前歸還。 

 

五、 各學系之「圖書聯絡人」名

單，可否發給委員？(趙飛鵬

委員提) 

依趙委員建議辦理。  

六、 有些書已絕版，又不夠同學使

用可否由老師依需要建議買

兩本？(蔡智明委員提) 

購買複本有三個問題：經費、空間及需求認

定等。建議老師可將該書作為指定參考書，

縮短借期，增加流通速度。 

 

七、 參考書亦可考慮購買兩套以

上(趙飛鵬委員提) 

考量如建議案六。  
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貳、報告事項： 

(一)、主席報告 
1、圖書館經費的爭取與以往不一樣，此次向學校相關單位各爭取一些經費，以彌補圖

儀經費的不足。 

2、圖書館對藝文活動的提升很盡力，預計開放地下一樓藝廊外之空間，於每週五從19:00 

到 21:00止；週六、日則從14:00到 21:00每週僅安排一次活動，每次活動以兩小時

為原則，提供本校師生或社區人士對音樂性質之演出活動有素質之團體或個人可以直接

向本館提出申請，以提升本校師生之音樂素養。 

3、圖書館地下一樓藝廊外之牆壁，由本校藝術研究所前所長高燦榮教授帶領學生製作

臺灣古地圖之陶壁公共藝術品一座，將於93年4月27日下午3:30舉行揭幕典禮，歡

迎各委員們撥冗參加。 

(二)、各組報告(略)  
 

參、提案討論： 
 

第一案 

案由：擬訂「九十三會計年度圖書館圖儀費相關經費預算分配」，提請  討論。 

說明：九十三會計年度圖儀費相關經費預算分配案，如p.6 

決議：照案通過。(館長補充說明：已通過將 SDOS（SDOL）列為「校核心期刊」，非系

所相關單位使用所應付的費用，將自圖書館之總經費先扣除；再將餘款分配，故

除圖書經費600萬外；其餘部份都會略有變動。) 

 

第二案 

案由：擬將SDOS（SDOL）列為「校核心期刊」，提請 討論。  

說明： 

1、 SDOS是 Elsevier 所有出版品的資料庫，使用量高，且各院都在使用；但因本校
歷史的包袱，各系所訂購SDOS的期刊經費分配不平均。 

2、 本校為南部資訊中心，期望能使用Elsevier 出版的所有電子期刊及部分紙本期
刊。 

3、 在SDOS的資料庫內，本校未訂購的電子期刊，使用量大，約佔所有使用量的47%。 

4、 SDOS的紙本期刊是否列為院核心期刊，可自由選擇。 

5、 各單位使用SDOS的使用率，如附件p.7-18。 

辦法： 

1、 全校SDOS的使用，應秉持使用者付費的精神。 

2、 各院依使用率的百分比付費(即各院必須承購該數額之紙本期刊)。 

3、 非系所相關單位使用所應付的費用，則由圖書館之總經費先扣除；再將該筆經費
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依各院使用率的百分比，分配給各院推薦訂購SDOS的期刊。 

決議：照案通過。 

 

第三案 

案由：「於校園內外使用電子資源必須經過認證」，提請 討論。 

說明： 

目前讀者於校園外使用電子資源必經過認證，但自校園內使用不必經過認證，但為確保

本校讀者之使用權益及作為未來經費分配參考，建議於校園內外使用都必須經過認證。 

 

決議：照案通過，但應增加安全措施，請館長提到主館會報報告時，應有防駭客入侵和

在身分認證方面，冒用他人證件是否有相關罰責之配套措施。 

肆、臨時動議 
委員建議案： 

一、是否可建請學校出資鼓勵學生創作防火牆，供圖書館使用，以防止駭客入侵？ 

(蔡展榮委員提) 

 

圖書館說明：將建請計網中心舉辦「設計防火牆」的比賽。 

 

二、 請圖書館提供讀者使用電子資源之IP Address供系所了解學生使用之狀況，以免

大量不當的使用，造成系所負擔費用之增加。(蔡智明委員提) 

 

圖書館說明：圖書館可以提供各系所讀者使用電子資源之IP Address資料，供系所參 

考。 

 

三、非系所相關單位之使用率這麼多，圖書館應該有管制之措施，將使用量控制好。 

(蔡智明委員提) 

 

圖書館說明：若實施使用者認證之後，都可有效控制。 

伍、散會 

 


